

白井中学校だより

編集・発行
佐倉市立
白井中学校
四八九・五六三五
第三号

挨拶(あいさつ)は心を開くキーワード

校長 澤田 法義

清々しい初夏を迎え、木々の緑も日に日に濃くなってきました。これから梅雨の蒸し暑い日が続くかもしれませんが、白井中の生徒たちが雨や暑さに負けることのないように学校生活を充実させていきたいと思えます。

本校では、先月、全校で行う運動会を4年ぶりに開催しました。ここ数年はコロナ禍であったため、運動会の開催がなく、生徒たちにとって中学校運動会のイメージがない状況での開催となりましたが、実行委員や応援団員を中心に運動会を組み立て、そして盛り上げ、感動的な運動会を創り上げることができました。「令和版白井中学校運動会の伝統のはじまり」を感じました。生徒たちの元気なかけ声や、一生懸命で頑張っている姿は、無条件で感動させてくれるものだと思いで思いました。そして、全員で一致団結して取り組むことの楽しさを共有した

《生徒数》

1年	95	名
2年	120	名
3年	114	名
計	329	名

※発行日現在

とで、これからの学校生活の向上につながるべく、期待してまいります。

さて、挨拶についてです。先日、朝の見守りボランティアの方とお話をしていると、「白井中の生徒は、とても元気のいい挨拶をしますね。気持ちがいいです。」と話してくださいました。相手の心が明るくなり、幸せな気持ちにしてくれることを実感するエピソードです。

挨拶という漢字が気になり調べてみると、次のような意味があることがわかりました。

挨：「押し開く」「近づく」
揆：「心を開く」
挨拶：「せまる」「近づく」→「相手に近づく」

「挨拶」とは「心を開き、相手に近づく」ことなのだ、と納得しました。

挨拶は言葉で交わされます。言葉を遣った挨拶は、良好な人間関係を築くためのツールとして大切にしなければなりません。例えば、「おはようございます」「は、こんにちはがあります」「お」と「ございます」は敬語で相手を敬う言葉になります。「朝早くから起きて、精を出し、偉いですね」というほめ言葉だそうです。この

ように理解すると、この「おはようございます」という言葉によって、朝から互いにほめ合い、一日をスタートさせることはとても気持ちがいいものだということがわかります。

そして、挨拶は無意識のうちに互いの存在を認めているという、人権を尊重する意味からも大切です。そのことにより、コミュニケーションが始まり、人間関係を構築していくのです。それとは逆に、好ましくない言葉も存在します。「きもい」「うざい」「死ね」「くず」などの言葉は、人権を無視し、人と敵対する言葉です。集団の雰囲気乱れるときの始まりの言葉です。

自分の取り巻く家族や近所の人に、そして先生や友達に元気に挨拶を交わすことで、清々しい気持ちになったことがあるはずです。「ありがとう」「ございます」そして「おねがいします」などの言葉も、感謝の心や、素直な気持ちを表す言葉として挨拶と同様に大切です。これも互いの人間関係を良くしてくれます。豊かなコミュニケーションを築く一歩として、みんなが挨拶の輪を広げ、元気で笑顔が絶えない白井中学校にしていきたいものです。そういえば、運動会で、応援団のはじめの言葉は、「オッス！」という挨拶です。

◇運動会

5月26日(金)に令和5年度運動会を開催しました。昨年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、学年ごとの分散開催でしたが、今年度は、4年ぶりに全校での運動会開催となりました。

各学年の運動会実行員が中心となり、リーダーシップを発揮し、運動会練習に励みました。また、応援合戦や競技中の応援のために、応援団リーダーが中心となり、声をからせながら一生懸命応援練習に励み、運動会練習から大いに盛り上げていました。

当日は、午前中での開催となりましたが、徒競走や長縄、ムカデ競走などの団体競技、チーム一丸となつての応援合戦と各学年そろつての運動会は大変盛り上がり、みんなで協力して大成功を収めました。

新型コロナウイルス感染症が5類になる事で、昨年とはちがう形での運動会となりましたが、今後より良い形での学校行事を検討していきたいと思ひます。



◇交通安全教室

5月30日(火)に1年生対象に交通安全教室を実施しました。今年度は、グラウンドでの実習はせず、体育館で佐倉警察署の警察官の方による講話をいただきました。また、交通安全協会の方もご指導に來校されました。

1時間ほどの内容でしたが、プレゼンテーションソフトで作ったわかりやすい資料や実際の事故になりそうなハットとする動画など、たくさん映像資料を使いながら、わかりやすく、それでいて楽しく交通安全について学ぶことができました。



◇生徒総会

6月2日(金)に令和5年度の生徒総会をリモートで実施しました。

今年度の生徒会活動方針、全校テーマは「志です。これは、人の心が向かい目指す方向であり、人思いやる気持ちと一緒に進んでいる言葉、学校行事などできることが増えていく中で生徒一人一人が高い志の気持ちを持ち、更に行動力にあふれ、日々の学校生活を充実できるものにするために、今年度の活動方針となりました。

生徒総会では、全校生徒でこの活動方針を確認しました。今後の生徒会活動が充実していくと思ひます。

◇夢チャレンジ体験スクール

ふれて 感じて 考えて
この夏、夢に向かってチャレンジ!

千葉県教育委員会が実施する、企業や大学等と連携した小中高生対象の2事業の参加者を募集します。詳しくは、以下QRコードでご確認ください。

【千葉県夢チャレンジ体験スクール】

【ちば子ども大学】



【申込期間】令和5年6月1日
～7月3日

【申込開始】各講座の1か月前

※令和5年度の募集内容は、
6月1日からご覧いただけます。

※令和5年度の募集内容は、
6月上旬からご覧いただけます。

◇6・7月の予定

- ※6月13日(火) 内科検診(1・3年) 一斉下校
- ※6月14日(水) 歯科検診(1・2年)
- ※6月16日(金) 6月分諸経費振替日
- ※6月19日(月) 23日(金)三者面談
- ※6月27日(火) 内科検診(2・3年)
- ※6月28日(水) 全校評議会
- ※6月30日(金) 部活動壮行会 部活動写真撮影
- ※7月3日(月) 生徒委員会
- ※7月4日(火) 学級優先日
- ※7月6日(木) 一斉下校
- ※7月7日(金) 3年生進路説明会
- ※7月13日(木) 一斉下校
- ※7月18日(火) 給食最終日 大掃除
- ※7月19日(水) 7月分諸経費振替日
- ※7月21日(金) 20日(木)弁当持参
- ※8月31日(木) 夏季休業